

Jahresbericht der Leistungswartin 2018

Liebe SRSC Mitglieder

Es ist Zeit für einen Rückblick. Für den SRSC erneut ein ereignisreiches –ja auch erfolgreiches Jahr 2018.

Leistungstraining

Ich möchte die Gelegenheit nutzen, mich bei Euch herzlich zu bedanken. Ein Erfolg kann nur erzielt werden, wenn sich Leute für eine Sache interessieren. Das ist euer Verdienst. Die organisierten Leistungstrainings fanden tollen Anklang. Durften wir doch über das ganze Jahr hindurch bei jeder unserer Ortsgruppen Gast sein. Kameradschaft, sportlich faires Verhalten und Spass mit unseren treuen Vierbeinern, was will man mehr.

An dieser Stelle möchte ich mich bei **ALLEN** Teilnehmern, Helferinnen und Helfer für ihre Unterstützung bedanken.

Schweizermeisterschaft 5Rassen 2018 Jubiläum 20 Jahre

Dieses Jahr organisierte der Schweizerische Riesenschnauzer-Club in Zusammenarbeit mit dem Kynologischen Verein Rafzerfeld am 30.09.2018 turnusgemäss die diesjährige 20.Schweizermeisterschaft der 5Rassen (5RSM). Es war eine sehr erfolgreiche 5RSM. Überall hörte man positives Feedback. Wie im letzten Jahr haben doch unsere Teams mit ihren Schnauzern alles gegeben.

Begleithunde

Während die Begleithunde die Unterordnung und die Führigkeit auf hohem Niveau auf dem Sportplatz absolvierten, begaben sich die IPO und etwas später auch die Fährtenhunde auf ihr zugeteiltes Gelände.

Alle Fährten (BH, IPO und FH) wurden im verschiedenen Wiesland gelegt. Vorweg, die „Riesen“ haben sehr gute Resultate in der Nasenarbeit erzielt. Lotti Diem hat mit ihrer Djara Lilas des Millemèches sehr gute 92 Punkte erreicht und somit die höchste Punktzahl in der Nasenarbeit der Sparte BH 3 erreicht. Auch die anderen „BH-Teams haben sich auf der Nasenarbeit gut präsentiert. Schoen Charlotte mit Pretty von der Feldmatt, Lucarelli Sarah mit Merlin vom Hexenkessel, Karin Dutler mit Copa vom Schwarzen Falken und Stutz Patrick mit Inua vom Haus Kunterbunt zeigten ebenfalls gute Leistungen.

Lotti und Charlotte belegten bei den 5 Rassen und bei den Riesenschnauzern die Ränge 1. und 2. Einfach sensationell. Bei den Riesen belegten Sarah den 3., Karin den 4. und Patrick den 5. Rang.

IPO

Das IPO Trio Keller Edith mit Butch von der alten Oele, Kaeslin Hans mit seinem Kalle von der Vicht, und Lauber Urs mit seinem Zeus von Melina zeigten sich ebenfalls von ihrer besten Seite. Hart wurde um Punkte gekämpft. Als Krönung

konnte sich Urs Lauber mit seinem treuen Gefährten als Schweizermeister bei den Riesenschnauzern feiern lassen. Hans Kaeslin belegte bei den Riesenschnauzern mit seinem Kalle den 2. Platz. Edith Keller machte das Schnauzertrio perfekt und erreichte mit Butch den 3. Rang. Bei den 5 Rassen belegte Urs den 5. Rang, Hans Platz 6 und Edith den 11. Rang. Herzliche Gratulation.

Fährtenhund

Bei den Fährtenhunden gingen in diesem Jahr keine Riesenschnauzer an den Start.

ISPU WM 2018

Leider gehört die 27. ISPU-WM bei unseren Freunden aus Italien der Vergangenheit an.

Bei herrlichem Wetter ca. 22 Grad in Florenz kämpften unsere Teams um ihre Punkte. Ich danke dem Schweizer Team unter der Leitung von Kaisu Jäsköö für ihre Leistung. Herzlichen Dank den Organisatoren, Richtern und Helfer sowie allen Teilnehmern und Zuschauern für diesen schönen Anlass.

Die zahlreich anwesenden Zuschauer konnten Hundesport auf hohem Niveau hautnah miterleben. Das Team Hans Kaeslin mit seinem treuen Gefährten Kalle von der Vicht erreichte in der Fährte 94 Punkte, in der Unterordnung 83 Punkte und im abschliessenden Schutzdienst 70 Punkte. Somit wurde Hans mit 247 Punkten als bester Schweizerteilnehmer im Guten 31. Rang klassiert. Lenka Humbel mit Lucky vom Beisetal erreichte mit 243 Punkten den 35. Und Urs Lauber mit seinem Zeus von Melina mit 236 Punkten den 37. Rang. Daniela Senn mit ihrem Chiras vom Sandbergländ hatte Pech auf der Fährte und konnte daher nicht rangiert werden. Glück und Pech liegen bekanntlich nah beisammen. Dies mussten Martin Poncioni mit seiner Gyn YUU-N am eigenen Leib erfahren. Am 1. Tag stellte Gyn YUU-N ihr Können unter Beweis. Bei starker Trockenheit (seit 3 Monaten kein Regen mehr) kämpfte sich Gyn YUU-N durch die Fährte und erreichte ein Spitzenresultat mit 86 Punkten. Bei der zweiten Fährte hatte das Team grosses Pech und konnte noch 10 Punkte erreichen. Zum 2. Mal führte die ISPU eine WM in der Sparte Fährtenhunde durch. Insgesamt haben sich 22 Hundeteams für diesen Anlass angemeldet. Davon 1 Team aus der Schweiz.

Wie erwähnt wurde diese WM unter sehr trockenen Bedingungen durchgeführt. Von den gestarteten Hundeteams IPO FH konnten leider nur deren 7 die Prüfung bestehen.

Es darf gesagt werden, dass unsere Mannschaft sportlich und fair um Punkte gekämpft hat. Eine gute Organisation, gute Stimmung innerhalb der Mannschaft und lustige Abende sowie gute Verpflegung rundeten diesen Anlass ab. Die Siegerehrung mit dem Einzug von 73 Riesenschnauzern war ergreifend und einfach wieder Klasse. Unsere Mannschaftsbekleidung wurde von den anderen Teilnehmern mehr als nur bestaunt. Optimale Voraussetzungen für Starter sind aber ohne die grossartige Unterstützung durch Sponsoren nicht möglich. Die Mannschaft sowie der Mannschaftsführer möchten sich daher mit grossem Dank an **Ramon Goertz, GR**

Workwear GmbH, 9430 St. Margrethen für die sehr schöne Bekleidung herzlichst bedanken. Ein herzliches Dankeschön geht natürlich auch an unsere treuen Fans. Die Fans der Schweizermannschaft freuten sich über jeden Erfolg unserer Mannschaft und litten mit denen, deren Erwartungen leider nicht erfüllt wurden.

Zum Schluss

möchte ich dem Vorstand für seine Unterstützung meinen Dank aussprechen. Wir konnten immer sachlich diskutieren und zum Wohle des SRSC Entscheidungen treffen. Mit diesem Vorstand zusammen zu arbeiten, hat im Jahr 2018 Spass gemacht.

Erfreulicherweise nahmen auch im Jahr 2018 viele Angehörige des SRSC an Prüfungen teil und konnten gute Resultate verzeichnen. Ich möchte allen Hundeführerinnen und Hundeführern zu ihren Erfolgen gratulieren. Der SRSC ist stolz auf seine Mitglieder, denn sie machen es aus, dass unser SRSC einen sehr guten Ruf genießt.

Wir freuen uns wenn unsere Trainings auch im Jahr 2019 wieder so gut besucht werden.

Ich hoffe nun, den einen oder anderen an den Trainings kennen zu lernen. Bis dahin noch viel Spass mit eurem Freund dem Riesenschnauzer.

Für das Jahr 2019 wünsche ich uns weiterhin das Zusammengehörigkeitsgefühl und die Motivation zusammen etwas zu erreichen, unfallfreie aber dennoch herausfordernde Hundetrainings und viele gemeinsame und lustige Stunden mit unserem Freund dem Riesenschnauzer.

*SRSC Leistungswartin
Daniela Senn*

